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MEMÓRIA DE REUNIÃO – 2ª ORDINÁRIA  

 
  

CONSELHO MUNICIPAL DE GESTÃO E SANEAMENTO AMBIENTAL DE 

SANTO ANDRÉ – COMUGESAN 

 
 
Santo André, 21 de março de 2023 
 
 
PARTICIPANTES 
 
Poder Público: 
 

 Ajan Marques de Oliveira – presidente e representante titular da 
Superintendência (SEMASA); 

 

 Eriane Justo Luiz Savóia – secretária executiva e representante titular 
do Departamento de Gestão Ambiental (SEMASA); 

 

 Nathalia Oliveira Padovanni – representante suplente do Departamento 
de Gestão Ambiental (SEMASA); 

 

 Alexandre Cordeiro de Brito – representante titular da Coordenadoria de 
Assuntos Jurídicos (SEMASA); 

 

 Lilian Chinez Moreno – representante suplente da Coordenadoria de 
Assuntos Jurídicos (SEMASA); 

 

 Eudes Farina Grandolpho – representante suplente do Departamento de 
Resíduos Sólidos (SEMASA); 

 

 Paulo Henrique Borges de Oliveira – representante titular da Secretaria 
de Meio Ambiente (PSA); 

 

 Claudia Mayumi Matayoshi – representante suplente da Secretaria de 
Educação (PSA); 

 

 Raphael Alberto Martins Pedro – representante titular da Gerência de 
Controle Ambiental (SEMASA); 

 

 Fernanda Longhini Ferreira – representante suplente da Gerência de 
Planejamento e Licenciamento Ambiental (SEMASA); 

 

 Rafaela de França – representante titular da Gerência de Mobilização e 
Educação Ambiental (SEMASA); 
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 Paloma Alvarez Alonso – representante suplente da Coordenadoria de 
Comunicação Social (SEMASA); 

 

 Zilda Rodrigues de Lima – representante titular da Secretaria de Saúde 
(PSA); 

 

 Andréia Rosária C. F. de Oliveira – representante suplente da Secretaria 
de Saúde (PSA); 

 

 Nilson Oliveira Bispo – representante do Departamento de Manutenção 
e Obras (PSA); 

 

 Priscila de Oliveira – representante do Departamento de Proteção e 
Defesa Civil (PSA); 

 

 Mayra Caroline de Moura da Silva Arcanjo – representante titular da 
Secretaria de Habitação e Regularização Fundiária (PSA); 

 

 Marília Formoso Camargo – representante suplente da Secretaria de 
Planejamento Estratégico e Licenciamento Ambiental (PSA). 

 
Sociedade Civil: 

 

 Elena Maria Rezende – vice-presidente e representante titular da 
PROLEG – Promotoras Legais Populares de Santo André (retirou-se no 
início da reunião, durante os informes da Secretaria Executiva); 
 

 Julio Cesar Tavares Bastos – representante suplente da PROLEG – 
Promotoras Legais Populares de Santo André (retirou-se no início da 
reunião, durante os informes da Secretaria Executiva); 

 

 Josenilda Maria da Silva – representante titular do Movimento de 
Defesa dos Direitos dos Moradores em Núcleos Habitacionais de Santo 
André – MDDF (retirou-se no início da reunião, durante os informes da 
Secretaria Executiva); 

 

 Carolina Estefano – representante suplente do Movimento de Defesa 
dos Direitos dos Moradores em Núcleos Habitacionais de Santo André – 
MDDF (retirou-se no início da reunião, durante os informes da 
Secretaria Executiva); 

 

 Ana Maria Delgado de Souza Mascaro – representante titular da 
Associação Comercial e Industrial de Santo André; 

 

 Clayton Mendes da Costa – representante titular do Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de Santo André – SINDSERV; 
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 Edilene Arjoni Moda – representante titular do Sindicato dos 
Professores de Santo André, São Bernardo do Campo e São Caetano do 
Sul – SINPRO ABC (retirou-se no início da reunião, durante os informes 
da Secretaria Executiva); 

 

 Dânia Brajato – representante titular do Conselho de Arquitetura e 
Urbanismo de São Paulo – CAU/SP (retirou-se no início da reunião, 
durante os informes da Secretaria Executiva);  

 

 Joyce de Cillo Rios – representante titular da Ordem dos Advogados do 

Brasil – 38ª Subseção – OAB; 
 

 Claudia Boian – representante suplente da Universidade Federal do 
ABC – UFABC; 

 

 Raquel Fernandez Varela – representante titular do Movimento em 
Defesa da Vida do Grande ABC – MDV (retirou-se no início da reunião, 
durante os informes da Secretaria Executiva);  

 

 Valeria Clednev – representante titular do Conselho Municipal de 
Representantes de Paranapiacaba e Parque Andreense (retirou-se no 
início da reunião, durante os informes da Secretaria Executiva); 

 

 Cleyton Silva Cardoso – representante titular do Coletivo Núcleo de 
Ações Socioculturais Ativista – NASA (retirou-se no início da reunião, 
durante os informes da Secretaria Executiva); 

 

 Sandro Vinicius Ortega Nicodemo – representante suplente do Coletivo 
Núcleo de Ações Socioculturais Ativista – NASA (retirou-se no início da 
reunião, durante os informes da Secretaria Executiva). 
   

Convidados: 
 

 Davi Augusto Vieira – Secretaria Executiva do 

COMUGESAN/Departamento de Gestão Ambiental do SEMASA; 

 Luciana de Souza – Convidada; 

 James Arruda – Convidado; 

 Rodrigo Romão – Departamento de Gestão Ambiental do SEMASA; 

 Ana Paula O. Lepori – Secretaria de Planejamento Estratégico e 

Licenciamento da PSA; 

 Edilene Vieira Fazza – Escola Municipal de Educação Ambiental Parque 

Tangará; 

 Marina Schneider – Gerência de Controle Ambiental do SEMASA; 

 Leandro Wada Simone – Secretaria de Meio Ambiente da PSA; 
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PAUTA 
 

 Informes da Plenária; 
 

 Informes da Secretaria Executiva; 
 

 Informes do SEMASA relacionados à SABESP; 
 

 Assuntos: 
 

 Deliberação sobre a Minuta de Decreto que regulamenta o Artigo 91 
da Lei Municipal nº 7733/1998, no que se refere à conversão de 
multas ambientais em serviços e investimentos voltados à 
preservação, melhoria e recuperação da qualidade do meio ambiente; 
 

 Deliberação sobre o Plano de Aplicação de Recursos do FUMGESAN 
para 2023-2024. 

 
ABERTURA 
  

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) cumprimentou a todos e 

todas da plenária, iniciando os trabalhos às 18h46. 

INFORMES DA PLENÁRIA 
 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) perguntou se algum membro 

da plenária gostaria de dar algum informe, estabelecendo um tempo 

total de cinco minutos para este tópico da pauta.  

 

 Elena Maria Rezende (PROLEG) comentou que tinha dúvidas em relação 

aos assuntos pautados. 

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) informou que abriria espaço 

para o questionamento da conselheira após os informes da Secretaria 

Executiva. 

 

 Não houve o registro de informes da plenária. 

INFORMES DA SECRETARIA EXECUTIVA 
 

 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) informou que no dia 

17/03/2023 (sexta-feira), durante a reunião da Comissão de Pauta   

levantou-se a necessidade de tratar alguns assuntos relacionados ao 

contrato de concessão de serviços de água e esgoto, firmado entre  
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Prefeitura Municipal de Santo André e SABESP (competência do 

COMUGESAN para cobrar providências da ARSESP e da própria 

SABESP, responsabilidade legal pela gestão do instrumento contratual, 

audiência pública etc.). Explicou que, na ocasião, Ajan Marques de 

Oliveira (SUP/SEMASA) sugeriu a realização de uma Reunião 

Extraordinária em 04/04/2023, para que o SEMASA contribua com 

esclarecimentos acerca dos pontos de discussão levantados pelas 

conselheiras Elena Maria Rezende (PROLEG) e Valeria Clednev 

(Conselho de Moradores de Paranapicaba e Parque Andreense).  

 

 Elena Maria Rezende (PROLEG) salientou que foram solicitados ao 

SEMASA informes – ainda que superficiais – a respeito dos tópicos 

SABESP comentados na reunião da Comissão de Pauta. Acrescentou 

que, para além da Reunião Extraordinária no dia 04/04/2023, foi 

encaminhada uma proposta de Audiência Pública para deliberação da 

plenária.  

 

 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) argumentou dizendo que a 

Secretaria Executiva teve o entendimento de que todos os tópicos 

levantados na reunião da Comissão de Pauta, inclusive o 

encaminhamento de Audiência Pública, seriam tratados 

especificamente na Reunião Extraordinária sugerida.  

 

 Elena Maria Rezende (PROLEG) reiterou a necessidade de uma 

Audiência Pública para apurar as obrigações da SABESP constantes do 

contrato com a Prefeitura Municipal de Santo André, visto que, em 

outros encontros (Reunião Ordinária exclusiva com a SABESP, por 

exemplo), as informações prestadas à plenária foram genéricas, 

portanto, insuficientes.  Comentou que a realização de Audiência 

Pública está prevista no Regimento Interno do COMUGESAN.  

 

 Com base em sua exposição, sugeriu à presidência do COMUGESAN 

que seja deliberado um encaminhamento de Audiência Pública, 

considerando a competência do colegiado para organizar uma discussão 

de maior impacto e efeito institucional e o disposto na Lei de 

Responsabilidade Fiscal.  Comentou que havia outros subitens a serem 

tratados nesta Ordinária, além dos assuntos relativos à SABESP. 

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) disse que colocará em votação 

as propostas registradas. 
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 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) observou que a Reunião 

Extraordinária (prevista para 04/04/2023) será o momento de o 

SEMASA tratar das questões e encaminhamentos apontados (audiência 

pública, gestão e competências previstas no contrato de concessão etc.). 

 

 Elena Maria Rezende (PROLEG) discordou da afirmação feita pelo 

conselheiro Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA), alegando que 

esse posicionamento não está de acordo com o que foi decidido pela 

Comissão de Pauta.  

  

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) pontuou que as propostas 

feitas pela conselheira Elena Maria Rezende (PROLEG) serão colocadas 

em votação. Entendeu que o acordo feito com os outros representantes 

da Comissão de Pauta não foi cumprido. 

 

 Elena Maria Rezende (PROLEG) discordou da fala do Presidente, 

alegando que havia solicitado que o tema da Audiência Pública fosse 

pautado na presente reunião. 

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) comentou que o assunto não 

consta na pauta. 

 

 Elena Maria Rezende (PROLEG) e Valeria Clednev (Conselho de 

Representantes de Paranapiacaba e Parque Andreense) frisaram que o 

assunto foi colocado em pauta, conforme discussão da Comissão de 

Pauta realizada no dia 17/03/2023.  

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA), quanto à proposta de 

Audiência Pública, em resposta, não aprovou o encaminhamento.  

 

 Elena Maria Rezende (PROLEG) reiterou que os tópicos SABESP não 

foram inseridos como pauta, e sim como informe.   

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) deu prosseguimento à leitura 

da ordem do dia, destacando que os assuntos da SABESP estão dentro 

da pauta, conforme o item Proposta de Reunião Extraordinária para o 

dia 04/04/2023 (Assunto: Esclarecimentos do SEMASA a respeito de 

tópicos SABESP – Audiência Pública, Gestão do convênio entre Prefeitura 

e SABESP, Competência do COMUGESAN quanto à fiscalização dos 

órgãos envolvidos nesta relação);  
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 Valeria Clednev (Conselho de Representantes de Paranapiacaba e 

Parque Andreense) alegou que a pauta foi questionada na Comissão de 

Pauta, e que não foram feitas as alterações requeridas.  

 

 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) comentou que, durante a 

reunião da Comissão de Pauta, teve o entendimento de que, por ser 

uma discussão longa, os tópicos da SABESP seriam tratados à parte, 

em uma Reunião Extraordinária para o dia 04/04/2023.  

 

 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) pontuou que teve a mesma 

compreensão sobre a proposta.  

 

 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) admitiu que talvez tivesse 

ocorrido um erro de interpretação por parte da Secretaria Executiva, 

reiterando que prevaleceu a compreensão de que todos os tópicos 

referentes à SABESP, inclusive a proposta de Audiência Pública, seriam 

encaminhados na Reunião Extraordinária de 04/04/2023.  

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA), após a explanação feita pela 

Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA), disse que precisava 

continuar os trabalhos da plenária.  

 
OBSERVAÇÃO: Nesse ponto da reunião, Elena Maria Rezede (PROLEG), 
Josenilda Maria da Silva (MDDF), Carolina Estefano (MDDF), Edilene Arjoni 
Moda (SINPRO ABC), Dânia Brajato (CAU/SP), Raquel Fernandez Varela 
(MDV), Valeria Clednev (Conselho de Representantes de Moradores de 
Paranapiacaba e Parque Andreense), Clayton Silva Cardoso e Sandro Vinicius 
Ortega Nicodemo (Coletivo NASA) retiraram-se do Auditório, alegando falta de 
respeito do Presidente do COMUGESAN para com os representantes da 
Sociedade Civil (seguem abaixo os protestos registrados no verso da lista de 
presença da Sociedade Civil). 
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 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) e Davi Augusto Vieira 

(Convidado – Secretaria Executiva) verificaram que, após o abandono de 

algumas representações da Sociedade Civil, havia quórum para o 

prosseguimento da reunião. 

 

 Perguntou se a plenária concorda com o agendamento da Oficina de 

Pauta para o dia 11/04/2023, a partir das 14h00, no Auditório do 

SEMASA. 

 

 A proposição foi aprovada unanimemente. 

 

 Davi Augusto Vieira (Convidado – Secretaria Executiva), a pedido da 

Vice-Presidência do COMUGESAN, apresentou à plenária a composição 

atualizada dos Grupos de Trabalho Temporário “Comitê Municipal de 

Educação Ambiental”, “Revisão Legislativa” e “Contrato SABESP e 

Prefeitura Municipal de Santo André” (slides abaixo). 
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 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) informou que a Secretaria 

Municipal de Saúde solicitou à Secretaria Executiva a inserção de 

matéria na 3ª Reunião Ordinária (18/04/2023) sobre o combate e 
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prevenção contra a dengue. Perguntou se a plenária concorda com a 

discussão do assunto. 

 

 A plenária aprovou a proposição unanimemente. 

 

 Solicitou a indicação de 2 (dois) membros da Sociedade Civil para atuar 

como titular e suplente no Conselho Municipal de Política Urbana – 

CMPU.  

 

 Considerando o baixo número de cadeiras da Sociedade Civil, 

deliberou-se pelo adiamento das indicações para a próxima Reunião 

Ordinária (18/04/2023). 

 

 Perguntou à plenária se os relatórios de reincidências e licenças 

ambientais emitidas, referentes aos meses de janeiro e fevereiro de 

2023, podem ser aprovados.  

 

 Os relatórios foram aprovados unanimemente.  

APROVAÇÃO DA MEMÓRIA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 

14/02/2023  
 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) solicitou a dispensa da leitura 

da memória. Perguntou se a plenária aprova o documento. 

 

 A memória foi aprovada unanimemente. 

APROVAÇÃO DOS RELATÓRIOS DO GRUPO DE TRABALHO INFRAÇÕES E 
PROCESSOS AMBIENTAIS – REUNIÃO REALIZADA EM 14/03/2023 
 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) perguntou se a plenária 

aprova os pareceres encaminhados. 

 

 Os relatórios foram aprovados unanimemente.  

PAUTA 
 
DELIBERAÇÃO SOBRE A MINUTA DO PLANO DE APLICAÇÃO DE 
RECURSOS DO FUMGESAN PARA 2023-2024 
 

 Eriane Justo Luiz Savóia (DGA/SEMASA) procedeu a uma apresentação 

introdutória sobre o funcionamento do Plano de Aplicação de Recursos 

e a Minuta proposta que será objeto de deliberação na presente reunião 

(slides abaixo). 
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 Ana Paula Lepore (Convidada) informou que faz parte da equipe da 

Secretaria de Planejamento Estratégico e Licenciamento da Prefeitura 

Municipal de Santo André. Iniciou a apresentação da proposta de 
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destinação de verba (R$550.000,00) ao Programa “Santo André 500 

Anos”, para posterior deliberação da plenária.  
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 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) esclareceu, momentos antes 

da deliberação, que, independentemente de a maioria ser composta por 

representantes do Poder Público, a votação pode ocorrer, pois há um 

quórum composto de 17 (dezessete) conselheiros, sendo 13 (treze) do 

Poder Público e 04 (quatro) da Sociedade Civil.  

 

 
 

 A plenária propôs votar em separado a destinação de verba para 

contratação de coffee break e os recursos voltados à contratação de 

estudos e políticas estruturantes que subsidiarão o Marco Regulatório 

Ambiental (Programa Santo André 500 Anos). 

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) sugeriu a votação por 

aclamação referente à deliberação sobre o item II do slide – 

CONTRATAÇÃO DE COFFEE BREAK PARA AS REUNIÕES 

ORDINÁRIAS E EXTRAORDINÁRIAS DO COMUGESAN. Perguntou se 

alguém se posicionava contra o item. 

 

 Priscila de Oliveira (DPDC/PSA) votou contra a proposta. 

 

 Nilson Oliveira Bispo (DMO/PSA) votou contra a proposta. 

 

 Fernanda Longhini Ferreira (GEPLAN/SEMASA) votou contra a 

proposta. 
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 Rafaela de França (GEMA/SEMASA) votou contra a proposta. 

 

 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) votou contra a proposta. 

 

 Claudia Boian (UFABC) votou contra a proposta.  

 

 Mayra Caroline de Moura da Silva Arcanjo (SHARF/PSA) votou contra a 

proposta.  

 

 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) votou contra a proposta.  

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) votou contra a proposta. 

 

 A proposta, portanto, foi rejeitada pela maioria dos votos. 

 

 Mayra Caroline de Moura da Silva Arcanjo (SHARF/PSA), uma vez 

reprovado o item II da proposta, perguntou se o valor poderia ser 

adicionado ao item III.  

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA), considerando o 

posicionamento da maioria, decidiu por manter o valor original da 

proposta (R$ 550.000,00).  

 

 Deu início à deliberação sobre o item III do slide – CONTRATAÇÃO DE 

ESTUDOS E POLÍTICAS ESTRUTURANTES QUE SUBSIDIARÃO O 

MARCO REGULATÓRIO AMBIENTAL (PROGRAMA SANTO ANDRÉ 500 

ANOS).  

 

 Ana Maria Delgado de Souza Mascaro (ACISA) votou a favor da 

proposta. 

 

 Clayton Mendes da Costa (SINDSERV) votou a favor da proposta. 

 

 Claudia Boian (UFABC) votou a favor da proposta. 

 

 Joyce de Cillo Rios (OAB) votou a favor da proposta. 

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) votou a favor da proposta. 

 

 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) votou a favor da proposta.  

 

 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) votou a favor da proposta.  
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 Eudes Farina Grandolpho (DRS/SEMASA) votou a favor da proposta. 

 

 Paulo Henrique Borges de Oliveira (Secretaria de Meio Ambiente/PSA) 

votou a favor da proposta.  

 

 Claudia Mayumi Matayoshi (Secretaria de Educação/PSA) votou a favor 

da proposta.  

 

 Raphael Alberto Martins Pedro (Gerência de Controle 

Ambiental/SEMASA) votou a favor da proposta.  

 

 Rafaela de França (Gerência de Educação e Mobilização 

Ambiental/SEMASA) votou a favor da proposta.  

 

 Zilda Rodrigues de Lima (Secretaria de Saúde/PSA) votou a favor da 

proposta.  

 

 Nilson Oliveira Bispo (DMO/PSA) votou a favor da proposta.  

 

 Priscila de Oliveira (DPDC/PSA) votou a favor da proposta.  

 

 Mayra Caroline de Moura da Silva Arcanjo (SHARF/PSA) votou a favor 

da proposta.  

 

 Marília Formoso Camargo (SPEL/PSA) votou a favor da proposta.  

 

 A proposta, portanto, foi aprovada pela maioria dos votos.  

 

 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) informa que os R$ 15.000,00 

serão devolvidos ao FUMGESAN. 

DELIBERAÇÃO SOBRE A MINUTA DE DECRETO QUE VISA À 
REGULAMENTAÇÃO DO ARTIGO 91 DA LEI Nº 7733/1998 
 

 Raphael Alberto Martins Pedro (GCA/SEMASA) informou que fará a 

exposição sobre as atualizações realizadas na referida minuta, para 

posterior deliberação da plenária. 
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 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) perguntou se a plenária 

gostaria de se manifestar a respeito da matéria apresentada. 

 

 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) sugeriu que haja critérios 

de limitação para as multas a serem convertidas, no sentido de cobrar 

os valores mais altos, conforme princípio da administração pública, e  
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que seja prevista penalidade para os casos em que houver 

descumprimento do Termo, excluindo a possibilidade de emissão de 

uma nova conversão e cobrando valor de multa pelo ato em desacordo.  

 

 Raphael Alberto Martins Pedro (GCA/SEMASA) comentou que a 

inobservância do Termo acordado será objeto de análise pelo Grupo de 

Trabalho de Infrações e Processos Ambientais.  

 

 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) pontuou que seria 

importante constar na lei essa previsão.  

 

 Mayra Caroline de Moura da Silva Arcanjo (SHARF/PSA) propôs que 

para as multas mais brandas a conversão em serviços seja total (100%); 

e, para as mais graves, parcial (50%, por exemplo).  

 

 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) comentou que não se sabe 

como a cobrança parcial das multas seria justificada para o Tribunal de 

Contas, apesar de considerar uma proposta viável.  

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) perguntou à plenária qual 

seria a proposta de deliberação sobre a minuta. 

 

 Joyce de Cillo Rios (OAB) sugeriu, como justificativa ao Tribunal de 

Contas, que seja inserido um parágrafo na lei instruindo a submissão 

da oferta de prestação de serviços como pagamento das multas ao 

COMUGESAN, mais especificamente, ao Grupo de Trabalho de 

Infrações e Processos Ambientais.      

 

 Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) sugeriu que a Minuta de 

Decreto seja encaminhada à Coordenadoria de Assuntos Jurídicos do 

SEMASA para reanálise.  

 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) sugeriu que a solicitação 

registrada pelo conselheiro Alexandre Cordeiro de Brito (CAJ/SEMASA) 

seja acatada, visto que foram levantadas muitas ressalvas relacionadas 

à previsão de penalidade para o descumprimento das conversões e à 

definição de um percentual específico para conversão de infrações leves 

e graves. Confirmou que esses dois pontos voltarão à pauta. 

 

 Raphael Aberto Martins Pedro (GCA/SEMASA) colocou-se à disposição 

para receber sugestões, críticas e manifestações a respeito da Minuta.  
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 Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) perguntou se a plenária 

gostaria de votar nominalmente a proposta encaminhada pelo 

presidente. 

 

 A plenária, por aclamação, concordou com a proposta, aprovando o 

formato da minuta apresentada com as ressalvas e observações 

registradas na reunião.  

QUESTIONAMENTOS E PROPOSIÇÕES 
 

 Joyce de Cillo Rios (OAB) informou que a Comissão de Meio Ambiente 

da OAB está convidando os membros do COMUGESAN para um café e 

bate-papo que acontecerá no dia 31/03/2023, a partir das 09h00, na 

38ª subseção (Avenida Portugal, nº 233 – Centro – Santo André).     

ENCAMINHAMENTOS FINAIS  
 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) perguntou se a plenária 

gostaria de registrar algum encaminhamento com base nos assuntos 

pautados.  

 

 A plenária não se manifestou. 

JUSTIFICATIVAS DE SAÍDAS ANTECIPADAS – CONFORME ARTIGO 39 DO 
REGIMENTO INTERNO 
 

 Justificaram saída antecipada nesta reunião: MDV, Conselho 

Municipal de Representantes de Moradores de Paranapiacaba e Parque 

Andreense, CAU/SP, Coletivo NASA, PROLEG, MDDF e SINPRO ABC. 

JUSTIFICATIVAS DE FALTAS  
 

 Justificaram ausência nesta reunião: Representante dos Moradores de 

APRM e Clube da Família do Parque Andreense.   

ENCERRAMENTO  
 

 Ajan Marques de Oliveira (SUP/SEMASA) agradeceu a presença de 
todos e todas. 
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Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, cuja Memória assim 
redigida e devidamente aprovada deverá ser oportunamente assinada por: 
 
 
 
 

Ajan Marques de Oliveira 
Presidente do Comugesan 

Superintendente do Semasa 
 
 
 

Eriane Justo Luiz Savóia 
Secretária Executiva do Comugesan 

Diretora do Departamento de Gestão Ambiental do Semasa 
 


